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La lista de Unión por la Patria quedó al borde de llegar 
al cincuenta por ciento del total de los votos emitidos 
por los berissenses en la elección del domingo. 
Desde diciembre, el Concejo tendrá 
un bloque oficialista de once miembros 
y la oposición estará representada 
por siete ediles de Juntos por el Cambio 
y dos de La Libertad Avanza.

A PARTIR DE UNA CONTUNDENTE VICTORIA DEL OFICIALISMO

Cagliardi estará al frente 
de la Comuna por 
otros cuatro años

Flanqueado por Aldana Iovanovich 
y Juan Ignacio Mincarelli, 

concejales electos, el intendente Cagliardi 
saluda a los militantes que se dieron cita 
el domingo por la noche en la sede del PJ. 



Minutos antes de la media-
noche del nuevo domingo elec-
toral, el escrutinio oficial pro-
visorio dejó a la vista la con-
tundente victoria de Unión por
la Patria en la elección de in-
tendente, concejales y conseje-
ros escolares en el distrito, con-
firmando lo que desde un par
de horas antes surgía del centro
de cómputos del oficialismo a
nivel local.

El conteo que hizo público
la Dirección Nacional Electoral
abarcó 241 de las 247 mesas
que estuvieron habilitadas en el
distrito. Escrutado ese 97,5%
de los votos, para la categoría
Intendente, Concejales y Con-
sejeros Escolares, la lista de U-
nión por la Patria sumó un total
de 28.518 sufragios (47,18%),
sacando una importante luz de
ventaja sobre la lista de Juntos
por el Cambio, que reunió
15.221 (25,18%) y la de La Li-
bertad Avanza, que cosechó
11.617 (19,21%). Muy por
detrás quedaron Todos por
Buenos Aires con 2.684 votos
(4,44%) y el Frente de Izquier-
da y los Trabajadores con 2.403
(3,97%).

Los números finales se co-
nocerán una vez concluido el
escrutinio oficial definitivo,

que dio comienzo en el Pasaje
Dardo Rocha de La Plata du-
rante la mañana de este miérco-
les. Desde la Justicia Electoral
se anticipó que el escrutinio re-
solverá inicialmente las cate-
gorías de autoridades naciona-
les. Luego se efectuará el re-
cuento de los cargos de cada
localidad, comenzando por La
Plata y Campana, para luego
pasar al conurbano y el interior
de la provincia.

De acuerdo al escrutinio
provisorio, Unión por la Patria
también fue en Berisso la op-
ción más votada en las cate-
gorías Presidente y Gobernador.

En lo que hace a la elección
presidencial, con una participa-
ción del 80,63% del padrón, la
fórmula oficialista Massa-Ros-
si se alzó con 29.945 votos (el
48,19%), imponiéndose sobre
la dupla Milei-Villaruel, que
quedó segunda con 14.244 vo-
tos (22,92%) y sobre la integra-
da por Bullrich-Petri, que obtu-
vo 13.605 votos (21,89%). Más
atrás quedaron las opciones
Bregman-Del Caño del Frente
de Izquierda, con 2.306 votos
(3,71%) y Schiaretti-Randazzo
de Hacemos por Nuestro País,
con 2.028 (3,26%).

Respecto de la elección de

gobernador, Unión por la Pa-
tria obtuvo en Berisso con la
fórmula Kicillof-Magario
30.741 votos (el 50,87%),
Juntos por el Cambio con la
fórmula Grindetti-Fernández
14.066 (23,27%), La Libertad
Avanza con la fórmula Píparo-
Oneto 13.213 (21,86%) y el
Frente de Izquierda con la fór-
mula Sobrero-González Seli-
gra 2.409 (3,98%).

CÓMO QUEDARÁ 
EL CONCEJO

A la espera de los números
definitivos y tomando los
65.891 votos válidos computa-
dos hasta la medianoche del
domingo, el piso para la obten-
ción de bancas en el Concejo
Deliberante berissense quedó
en 6.589 votos. Por la aplica-
ción del sistema D’Hondt, del
reparto de las diez bancas en
juego participarían Unión por
la Patria, Juntos por el Cambio
y La Libertad Avanza, que i-
nauguraría así su propio bloque
legislativo.

Los márgenes que aparecen
en el escrutinio provisorio per-
miten arriesgar que Unión por la
Patria se quedará con 5 escaños,
los que serán ocupados por Al-

dana Iovanovich, Juan Ignacio
Mincarelli, Marcela De Vera,
Mariano Obregón y Gabriela Di
Lorenzo; Juntos por el Cambio
con 3, cubiertos por Patricio Ya-
let, Gimena Carvajal y Héctor
Maximiliano Fernández y La
Libertad Avanza con 2, sumán-
dose al Cuerpo Daniel Del Cur-
to y Melisa Aguilera.

Cabe recordar que los diez
concejales que en diciembre
dejarán su banca son Vanesa
Queyffer, Martina Drkos, Mar-
cela Herrera, Miriam Larraña-
ga, Sergio Rolón y Jorge Suá-
rez del bloque PJ-Frente de To-
dos; Silvina Di Renta, Pablo S-
war y Claudio Topich de Juntos
por el Cambio y Agustín Celi
del Frente Renovador.

Teniendo en cuenta que ha-
ce tiempo Queyffer y Celi deja-
ron de reportar al intendente
Cagliardi, el oficialismo ponía
en juego en realidad cinco ban-

cas, que son las que finalmente
retiene. Los concejales electos
por el sector se sumarán a una
bancada en la que tienen man-
dato hasta 2025 Gabriel Marot-
te, Mariana Miño, Alejandro
Paulenko, Carla López Domin-
guez, Antonio Ligari y Nadina
Brizzi, sumando un total de 11
ediles.

En el caso de la bancada
Juntos por el Cambio, los tres
nuevos concejales se sumarán a
Jorge Marc Llanos, Natalia Mo-
racci, Matías Nanni y Mariana
Astorga, conformando ahora un
bloque de 7 miembros. La ter-
cera representación, como se
mencionó, será la de los liberta-
rios, que debutarán en el HCD
local ocupando dos bancas.

Siempre de acuerdo a lo
que establece el D’Hondt y a
los números parciales del es-
crutinio, en el caso del Consejo
Escolar, el piso para obtener re-

presentación habría quedado en
los 21.963 votos, por lo el ofi-
cialismo se habría adjudicado
las tres bancas en juego, que
desde diciembre serían ocupa-
das por Rosana Jalil, Sergio
D’Ángelo y Mabel Pérez.

En este caso, las fuerzas
quedarían 5 a 1, ya que pese al
egreso de Inés García, Karina
Aloro y Franco Blejder en el
bloque oficialista tienen man-
dato por otros dos años Paola
Ovejero y Adrián Ramos. La
consejera Noelia Barriga Sta-
pich quedaría así con un bloque
unipersonal en representación
de Juntos por el Cambio.
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ELECCIONES 2023

Contundente victoria 
del oficialismo en el plano local



UNA JORNADA 
SIN SOBRESALTOS

Entre otras circunstancias,
la notable reducción del menú
del cuarto oscuro en relación
con las PASO, hizo que el
tiempo que se tomó cada elec-
tor para emitir su voto fuera en
promedio marcadamente infe-
rior que en las primarias.

En el cuarto oscuro beris-
sense, los votantes se encontra-
ron con tres boletas largas, con
candidatos para todas las cate-
gorías (Unión por la Patria,
Juntos por el Cambio y La Li-
bertad Avanza), una con dos
cuerpos (la de Hacemos Por
Nuestro País, que no pasó el pi-
so para tener representante en el
distrito) y otra con sólo uno (la
de Todos por Buenos Aires, que
impulsa la candidatura a inten-
dente de Vanesa Queyffer).

Antes del mediodía, y tal
como lo habían anticipado, ya
habían emitido su voto tres de
los cinco candidatos a intenden-
te en el distrito. El intendente
Fabián Cagliardi, candidato de
Unión por la Patria, votó pasa-
das las nueve y media en la Es-
cuela 22 del barrio Banco Pro-
vincia. Media hora después, la
candidata de Todos por Buenos
Aires, Vanesa Queyffer, lo hizo
en la Escuela de Educación Se-
cundaria 1, a espaldas del Cen-
tro Cívico. El candidato de Jun-
tos por el Cambio, Matías Nan-
ni, emitió su voto pasadas las
once, en la Escuela Primaria 18
de Villa Zula. Después del me-
diodía, en el CEC 801 votó Fe-
derico Surila del Frente de Iz-
quierda y los Trabajadores, y en
la Escuela Primaria 8 de Villa
Argüello, la candidata a inten-

dente de La Libertad Avanza,
Roxana Garavento.

Precisamente desde el par-
tido de Milei se denunciaba
desde media mañana que su
sector era blanco de acciones
que le impedía contar con bole-
tas válidas en varios centros de
votación. “Impiden que la gen-
te elija”, acusaban referentes
locales de La Libertad Avanza,
exhibiendo imágenes de bole-
tas rotas, ‘alteradas’ o que no
correspondían a la jurisdicción.

TENDENCIA FIRME

Pasadas las ocho de la no-
che y conforme al conteo de
votos que se llevó adelante en
el bunker de Unión por la Pa-
tria, montado en sede del Parti-
do Justicialista, la tendencia
que marcaba una clara diferen-
cia a favor de la lista encabeza-
da a nivel local por Fabián Ca-
gliardi se presentaba irreversi-
ble. Con el correr de los minu-
tos, el festejo fue cobrando
cuerpo, hasta que pocos minu-
tos antes de las 22:00, flanque-
ado por Aldana Iovanovich y
Juan Ignacio Mincarelli, dos de
los flamantes concejales elec-
tos por el oficialismo, Cagliardi
saludó a la militancia reunida
en la sede partidaria.

“Contra el trabajo no se
puede compañeros”, expresó
en su mensaje el mandatario,
confirmados los cuatro años de
gestión que se sumarán a su go-
bierno. “Cuando funcionamos,
los vecinos nos respaldan”, a-
firmó, resaltando que la victo-
ria de la lista que encabezó se
cimentó sobre la labor de la mi-
litancia. “Somos militantes, los
militantes se activaron e hicie-

ron el esfuerzo y nos volvemos
a hacer fuertes, volvemos a po-
ner al país de pie”, expuso al
respecto.

En otro tramo de su breve a-
locución, que se coronó minutos
más tarde con la entonación de
la tradicional Marcha Peronista,
aseguró que si bien en ocasiones
cuando se gana una elección lo-
cal suele dejarse de trabajar para
un balotaje, no será ése el caso
de los militantes berissenses de
Unión por la Patria.

“Vamos a hacer un esfuer-
zo más para poner a Massa co-
mo presidente. No podemos ri-
far la Argentina compañeros”,
enfatizó, subrayando que Be-
risso “va a trabajar de cara al
balotaje”.

Finalmente, se describió
como ‘un vecino con responsa-
bilidades’. “Vamos a seguir tra-
bajando por ese Berisso que
soñamos, por ese Berisso que
es el sueño de todos nosotros.
Sueño lo mismo que sueñan us-
tedes”, sostuvo para dar conti-
nuidad a los abrazos con los
militantes que se acercaron a
celebrar el triunfo en el centro
de cómputos.

SORPRESA EN JUNTOS
POR EL CAMBIO

Tras una intensa campaña
en la que las expectativas estu-
vieron puestas en la posibilidad
de pelear voto a voto por la in-
tendencia, Juntos por el Cam-
bio obtuvo números idénticos a
los de las PASO, en las que
había quedado a distancia de
tres mil votos del oficialismo.

Dada la gran performance
de Unión por la Patria en el dis-
trito en la elección del domingo,

la principal fuerza opositora lo-
cal debió conformarse con un
lejano segundo lugar, reuniendo
algo más de 15 mil votos. La
performance le permite, no obs-
tante, retener las tres bancas que
ponía en juego en el Concejo.

Concluida la labor en el
centro de cómputos montado
en la sede de la Casa Radical,
el candidato a intendente
Matías Nanni reconoció que el
resultado que arrojó la elección
fue ‘completamente inespera-
do’. De todas formas, transmi-
tió en su mensaje a militantes y
fiscales que el objetivo es ‘no
retroceder ni un centímetro’ en
el camino emprendido.

“Tenemos mucho por de-
lante. Es un camino que co-
mienza y hay que seguir traba-
jando en cada barrio, para lle-
var la visión que tenemos, que
es una visión a largo plazo”,
expresó el joven dirigente, que
permanecerá en su banca en el
Concejo hasta 2025.

“La gente decide en el
cuarto oscuro. Así es la demo-
cracia y de la derrota se apren-
de y también se crece”, argu-
mentó también el edil, exten-
diendo su agradecimiento a to-
dos quienes eligieron la boleta
que encabezó.

Además, estableció que el
frente opositor deberá analizar
el resultado de los comicios con
tiempo y tranquilidad, en el
marco de ‘una crisis generaliza-
da de representatividad’. Final-
mente, observó que el espacio
deberá trabajar en su reconfigu-
ración, aunque consideró que e-
sa necesidad es la que enfrentan
todas las fuerzas políticas luego
de una elección trascendente co-
mo la de este fin de semana.
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Tras cumplir funciones en el
Ejecutivo como secretaria de
Gobierno, Aldana Iovanovich a-
frontará a partir de diciembre o-
tra función, al ser electa concejal
en la elección del domingo.
“Estábamos convencidos del
triunfo de Cagliardi y de Kicillof
con contundencia y muy espe-
ranzados también que en na-
ción se diera vuelta la ecuación
y sucedió. De cara a todo lo
que viene debemos trabajar pa-
ra consolidar a Massa como
presidente”, expuso tras cono-
cerse el veredicto de las urnas.

En relación al rol legislativo
que se le presenta de cara al fu-
turo inmediato, determinó que
junto a los otros integrantes de
la bancada oficialista apuntará
a concretar los proyectos ‘que
se vienen para la ciudad’. “Ve-
nimos trabajando desde la ges-
tión pensando en un Berisso a
diez años y en poder llevarlo a-
delante a través de consensos
con las demás fuerzas políticas.
El objetivo es establecer políti-
cas de Estado firmes que que-
den para las generaciones que
vienen”, indicó.

Patricio Yalet, concejal elec-
to por la lista de Juntos por el
Cambio, analizó el comporta-
miento del electorado en Beris-
so. “El oficialismo obtuvo una
diferencia muy importante. Pa-
ralelamente no nos acompañó la
campaña nacional y provincial.
Nuestro candidato termina sa-
cando dos mil votos más que la
fuerza a nivel nacional y provin-
cial. El resto de los candidatos
saca menos votos que sus res-
pectivos candidatos nacionales.
El corte a nosotros nos favoreció
pero la campaña nacional no nos

acompañó”, sostuvo.
El joven edil electo se tra-

zará la misión de representar
desde su banca al vecino. “Va-
mos a respetar el papel que nos
dio el ciudadano, que es el rol de
ser oposición. Marcaremos lo
que haya que marcar. Conserva-
mos los tres concejales que
poníamos en juego y desde el ra-
dicalismo ingresamos un conce-
jal, cosa que en el 2019 no se
pudo conseguir”, expresó.

Por el lado de La Libertad
Avanza, haber superado el piso
para tener representación en el

Concejo es un objetivo celebra-
do. Listo para asumir en su ban-
ca en diciembre, el concejal e-
lecto Daniel Del Curto brindó su
mirada sobre la votación del do-
mingo. “Fue una elección en la
que se repitieron las chicanas
de esconder las boletas y de
romperlas, más de lo mismo.
En este último tramo de cara
al balotaje tenemos que esfor-
zarnos por controlar y fiscali-
zar”, argumentó.

En cuanto a la labor que
piensa desarrollar en el ámbito
de la flamante bancada, llamó

al vecino a ‘quedarse tranqui-
lo’. “Voy a apoyar todas las or-
denanzas y proyectos que sean
de beneficio para el vecino.
Jamás vamos a poner palos en
la rueda, tenemos que unirnos
para que Berisso salga adelan-
te. Por más que seamos oposi-
ción no vamos a ir al Concejo a
ponerle palos en la rueda al in-
tendente. Estamos del lado de
los vecinos y en todo lo que sea
en beneficio de ellos, el inten-
dente contará con el apoyo de
los concejales de La Libertad
Avanza”, anticipó.

La agenda de Cagliardi para el inicio de su segundo mandato
Luego de las horas de fes-

tejo junto a miembros de su es-
pacio por la gran performance
en las elecciones del domingo,
el intendente Fabián Cagliardi
analizó el mensaje de las urnas,
brindó algunas definiciones so-
bre la que será su segunda ges-
tión al frente de la Comuna y se
refirió también a la campaña
que se sostendrá desde el ofi-
cialismo distrital para acom-
pañar al candidato presidencial
Sergio Massa en el balotaje de
noviembre.

“Para el Peronismo las PA-
SO fueron atípicas. Fue com-
plejo organizar la campaña ya
que elegimos un candidato a
pocas horas del cierre de las
listas. Una vez que se definió
a Massa, hubo que resolver
cuestiones asociadas a su rol
como ministro de Economía
relacionadas con el FMI y o-
tras cuestiones de importan-
cia. En las generales, las con-
diciones fueron distintas y
Massa pudo moverse como
candidato”, manifestó inicial-
mente el jefe comunal reelec-
to. “Creo que la estrella de to-
do esto es el gobernador Axel
Kicillof, que obtuvo un resul-
tado muy importante. Se le re-
conoció el trabajo que lleva a-
delante junto al acompaña-
miento de los intendentes”,
subrayó especialmente.

La labor de la militancia,
que agradeció repetidamente,

fue desde su perspectiva pro-
tagonista fundamental en esta
elección. “Con esa tarea y con
nuestra presencia pudimos
mostrar las obras que lleva-
mos adelante, el trabajo que se
viene desarrollando desde to-
das las áreas”, planteó.

Definida la contienda e-
lectoral local y reafirmado en
su sillón de máxima autoridad
distrital para encarar otros
cuatro años de gestión, Ca-
gliardi aludió a acciones que
piensa sumar en el corto plazo
a políticas que ya vienen eje-
cutándose. “Queremos com-
pletar el plan hidráulico que
venimos desarrollando y ya
presentamos los proyectos de
trabajos que hay que realizar”,
manifestó inicialmente.

“En cuanto al crecimiento
de la ciudad, avanzaremos en
políticas relacionadas con el
uso de suelo, respetando esa
línea imaginaria que marca-
mos para no ingresar en zonas
del Bañado Maldonado y el
Monte Ribereño. Apuntamos a
generar infraestructura con
servicios, pavimentos y lo que
cada barrio necesite antes de
que se establezcan vecinos.
En barrios populares vamos a
mejorar calles y llevar o mejo-
rar servicios de agua y cloa-
cas, por medio de diversos
programas. Tenemos una ciu-
dad proyectada a diez años. A
esto se agrega lo que tiene que

ver con la producción. Sabe-
mos que a través de la indus-
tria llegan puestos de trabajo y
necesitamos de ellos para
nuestra gente”, expresó tam-
bién el mandatario.

El ordenamiento de las
cuentas comunales es otro de
los aspectos a los que se pres-
tará especial atención. En  tal
sentido, aseveró que son posi-
tivos los datos que surgen de
medidas ya adoptadas y advir-
tió que se requerirá de aproxi-
madamente un año y medio y
otras medidas para que la eco-
nomía y las finanzas ‘se en-
cuentren en equilibrio’.

“Estimamos que aproxi-
madamente en ese lapso, el
Municipio podrá tener inde-
pendencia económica. Hoy
estamos viendo a qué se le da
prioridad para afrontar por e-
jemplo los meses en los que se
pagan aguinaldos. Esas cosas
pronto cambiarán”, vaticinó.

SIN ANUNCIOS EN
CUANTO A CARGOS

Como es habitual frente a
casos de mandatarios reelec-
tos, comienzan a tejerse espe-
culaciones en torno a cómo
quedará cubierto el organigra-
ma municipal desde diciembre.
Por el momento, Cagliardi pre-
firió no hablar de nombres.

Un cambio obligado de-
berá darse en la Secretaría de

Gobierno, que Aldana Iovano-
vich dejará para asumir su
banca como flamante conce-
jal. “Tengo una persona que
puede reemplazarla. También
estamos viendo como modifi-
camos el Organigrama, qué
cosas se deben rever y desde
ahí qué funcionarios pueden
estar al frente o hacerse cargo
de una o más dependencias.
Seguro que habrá cambios”,
adelantó.

“ALIVIO” Y BALOTAJE 
A LA VISTA

Junto a otros intendentes,
Cagliardi compartió este
miércoles en La Plata una reu-
nión con Sergio Massa y Axel
Kicillof orientados a estable-
cer pautas de campaña de cara
al balotaje del 19 de noviem-
bre.

“Debemos seguir expli-
cando lo que está en disputa,
algo similar a lo que hicimos
para el domingo cuando con-
vocamos a votar lista comple-
ta. Estamos confiados en que
Sergio Massa será presidente,
que cambiará la economía y
hará crecer a nuestro país”, a-
firmó el intendente berissense,
refiriéndose a la sensación de
‘alivio’ que advirtió entre vo-
tantes de Unión por la Patria y
vecinos identificados con o-
tros sectores políticos.

“Muchos tienen esa situa-

ción de alivio, sobre todo los
adultos mayores. Me llamó la
atención como en la semana
anterior a la elección nos
pedían boletas. Hubo mucha
gente preocupada con las de-
claraciones inoportunas de
Milei y de su gente hacia
nuestros mayores, a sus expre-
siones contra el Papa, contra
la soberanía de Malvinas y o-
tros tantos temas sensibles pa-
ra los argentinos”, subrayó.

Finalmente, aseguró que
en el plano de lo estrictamente

personal, llega a esta segunda
gestión con una muy valiosa
experiencia en lo que hace a
los resortes de la administra-
ción municipal, lo que le per-
mitirá encarar el nuevo perío-
do con mejores herramientas.
“Siempre digo que no soy in-
teligente, sino una persona
que trabaja mucho y con gran
pasión. Amo a Berisso. No me
siento intendente, sino un ve-
cino con obligaciones y quie-
ro transformar esta ciudad”, a-
firmó.

Este miércoles, el jefe comunal berissense se reunió en 
La Plata, junto a otros intendentes, con Axel Kicillof 
y Sergio Massa, otros grandes ganadores en las
elecciones del domingo.

Nuevas voces para el Concejo



Con la presencia de dieci-
siete concejales (ausentes por
razones de fuerza mayor Vane-
sa Queyffer, Pablo Swar y
Claudio Topich) el Concejo ce-
lebró este miércoles su octava
sesión ordinaria.

En el comienzo de la reu-
nión, Matías Nanni, desde el
bloque de Juntos por el Cam-
bio, brindó un homenaje al ex-
concejal Osvaldo Casellas, re-
cientemente fallecido. Nadina
Brizzi (PJ-Frente de Todos) y
Mariana Astorga (Juntos), des-
de miradas diferentes, recorda-
ron el 17 de Octubre “Día de la
Lealtad Peronista”.

Abordado el Sumario, en-
tre los dictámenes de Comisión
se dio tratamiento a un proyec-
to presentado por la oposición
mediante el que se pide al Eje-
cutivo que interceda ante el mi-
nisterio de Salud y PAMI para
dar una solución al problema
que enfrenta la Clínica Mosco-
ni. El proyecto se presentó en
el orden del día con modifica-
ciones presentadas por el ofi-
cialismo y en su tratamiento se
escucharon posiciones del mé-
dico Juan Manuel De Rosa y de
Juan Jorajuría, integrante de la
conducción de la CTA local.

“Hay otra gente que usurpó
la cooperativa para fines espu-
rios”, consignó De Rosa, ofi-
ciando de vocero de los despe-

didos en la Clínica, sobre quie-
nes pesa un ‘bozal legal’. “Ne-
cesitamos una acción concreta
para la clínica”, agregó Jora-
juría enfrentado con la actual
conducción de la cooperativa
desde que fue electa en marzo
de 2022.

“Presentamos este proyec-
to para velar por la salud pú-
blica de nuestra ciudad. Está
en riesgo la salud de los abue-
los y la fuente laboral de los
trabajadores. Si hay decisio-
nes que se tomaron y hay res-
ponsables, se tiene que resol-
ver por las vías que corres-
ponden. También tiene que
haber una decisión política del
municipio de sostener a los
compañeros para que la clíni-
ca no se cierre. En el proyecto
que presentamos sacaron to-
dos los considerandos”, se
quejó Nanni.

“La campaña ya terminó”,
espetó Gabriel Marotte, presi-
dente del bloque PJ-FdT sa-
liendo al cruce de los dichos
del edil radical. “Cuando mo-
dificamos el expediente clara-
mente se veía y hasta se podía
llegar a entender la intencio-
nalidad política de Nanni de
utilizar esta situación que muy
claramente la expusieron sus
trabajadores. Es mentira que
el intendente Cagliardi no se
haya ocupado de esta situa-

ción, de hecho lo hizo en una
primera instancia. La quita de
las cápitas del PAMI no es por
la inclinación de una rampa,
es mucho más serio y por eso
queremos que PAMI nos envíe
el expediente referido a la qui-
ta de las cápitas”, explicó.
“Claramente hay una intencio-
nalidad de demostrar de forma
deficitaria a la clínica para
que se termine en una socie-
dad anónima que solamente
resguarde el negocio de unos
pocos a costa del trabajo de
sus laburantes, eso no lo va-
mos a permitir. En ese sentido
hemos hecho las modificacio-
nes al expediente para solici-
tarle al PAMI que nos envié u-
na copia del expediente. La
campaña terminó, a nosotros
realmente nos importa la sa-
lud de todos los berissenses”,
expresó luego el jefe de la
bancada oficialista.

La presidente del bloque
opositor, Silvina Di Renta,
sumó cuestionamientos al ofi-
cialismo por las modificacio-
nes que sufrió el expediente.
“Si tanto habla de que la cam-
paña terminó y le preocupa la
salud pública, no se entiende
por qué modifican los consi-
derandos. Estamos de acuerdo
con que se pida lo que se tiene
que pedir, pero para eso no se
necesita modificar el expe-
diente”, aseveró.

Para retrucar, el oficialista
Antonio Ligari pidió a los edi-

les de la oposición que ‘sean
mejores’. “Tocando un tema
tan sensible, importante como
es la salud, estar discutiendo
un artículo y sacando lo hu-
mano, me parece que tenemos
que poner prioridad ante la
necesidad que tienen nuestros
ciudadanos”, expresó.

Recogiendo el guante, Di
Renta arremetió contra el ofi-
cialismo. “Ligari pidió que se-
amos mejores. No dan quórum
porque tienen mayoría, mane-
jan los números como se les
antoja, muchos expedientes
dentro de las comisiones pedi-
mos que se trabajen y los de-
jan en las cajas de comisión.
Nos piden que seamos mejo-
res y mandan a archivo por te-
ner mayoría expedientes que
son beneficiosos para los ve-
cinos”, fustigó. “¿Mejores de
qué? Para ser mejores hay que
tener honestidad intelectual y
en el bloque del oficialismo
no hay. Si quieren dar un de-
bate que lo hagan con el uso
de la palabra y no callando a
nadie. Entiendo que en este
momento electoral se quieran
hacer los pacíficos, pero no
les sale. Son autoritarios, in-
sultan, rozan la falta de respe-
to. No pidan ser mejores si us-
tedes mismos no son capaces
de sostenerlo”, apuntó antes
de la votación, en la que el ex-
pediente fue aprobado con las
modificaciones planteadas por
el oficialismo.

Paso la octava del Concejo Falleció Osvaldo Casellas
Poco después de culminada

la jornada electoral del domingo
se conoció la noticia del falleci-
miento del doctor Osvaldo Ca-
sellas, odontólogo con una pro-
longada trayectoria en el campo
político local, que se desempeñó
durante varios períodos como
concejal, inicialmente en repre-
sentación del partido vecinalista
AMUBE y en su último período
en la bancada del denominado
Frente Amplio Progresista.

Entusiasmo en el Massismo
El concejal del Frente Reno-

vador Agustín Celi hizo pública
su satisfacción por los resultados
de la elección general del do-
mingo. “Sergio Massa será el
Presidente de la unidad nacio-
nal”, vaticinó el edil que dejará
su banca en el Concejo en di-
ciembre, felicitando además a
Axel Kicillof y Fabián Cagliar-

di, gobernador e intendente ree-
lectos. Hombre del massismo
desde sus orígenes junto a su pa-
dre Ángel, el joven legislador lo-
cal no había podido participar
como pre-candidato a intendente
en la interna de Unión por la Pa-
tria, lo que lo acentuó oportuna-
mente sus diferencias con el ac-
tual jefe comunal.

Metz: “no es tiempo de tibios”
Alineado con la figura del

ex-ministro de Energía Javier
Iguacel, el dirigente del PRO
local Jorge Metz manifestó pú-
blicamente su decidido apoyo a
la candidatura de Javier Milei
en el balotaje.

“Nadie puede representar al
pueblo mejor que él mismo”, de-
finió el ex-titular del Consorcio

de Gestión del Puerto La Plata,
que en los últimos meses intentó
encabezar una lista local en la
interna de Juntos por el Cambio.
“No es tiempo de tibios”, afirmó
también, en línea con su referen-
te provincial, dispuesto a sumar-
se con el sector que integra a la
fiscalización de la elección “en
defensa de los votos de Milei”.
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El Ministerio de Salud de
la Nación, UNICEF y la Socie-
dad Argentina de Pediatría es-
tablecieron por medio de segui-
mientos estadísticos de casos
que el suicidio es la segunda
causa de muerte entre la pobla-
ción de adolescentes y jóvenes.
A este dato preocupante, se le
suman los daños infringidos
por autolesiones, lo que confor-
ma un cuadro complejo pero
necesario de abordar desde dis-
tintos ámbitos y en especial
desde la salud pública.

A nivel local, el departa-
mento municipal de Salud
Mental viene desarrollando un
plan que incluye acciones pre-
ventivas y el acompañamiento
a las familias que han sufrido
pérdidas o tienen entre sus
miembros chicas y chicos que
incurrieron en autolesiones.

En cada uno de los Centro
de Atención Primaria de Salud
del distrito se brinda el servicio
de psicología que aborda esta
temática en ese nivel y con el
propósito además de extender
el servicio fuera de los consul-
torios con charlas en diversos
espacios e instituciones y acti-
vidades específicas. En ese
contexto, ya fueron varias las
charlas ofrecidas en el marco
del programa “Hablemos de
suicidio”.

La licenciada Débora Pote-
raychke, jefa de departamento

de Salud Mental local, hace re-
ferencia a la puesta en marcha
de esta modalidad de trabajo.
“La psicóloga Julieta Virzi y la
Trabajadora Social Laura Cipo-
llone del CAPS 42 de calle 164
y 27 comenzaron con este pro-
yecto de poner en agenda el te-
ma y ofrecer charlas abiertas a
la comunidad, debido entre o-
tros puntos a que en el área
programática de esta sala se re-
gistraron varios casos de suici-
dio”, menciona. 

CHARLAS ABIERTAS

Las charlas abiertas a la co-
munidad apuntan a visibilizar
la problemática, compartiendo
información y generando con-
ciencia al respecto. Un objetivo
central es ayudar a las familias
a detectar señales de alarma,
factores de riesgo, factores pro-
tectores y de prevención. “En

estos ámbitos se atraviesan las
distintas etapas de los procesos
ofreciendo información varia-
da. Nuestra misión es tratar de
desterrar varios mitos que están
instalados socialmente y que
producen daños”, explica Pote-
raychke.

Entre estos mitos, se deja
en claro, figura el que enuncia
que quien advierte que se va a
matar no lo hará. Por el contra-
rio se destaca que las personas
que se suicidan, en su mayoría
manifestaron una o varias ve-
ces y de una u otra forma la in-
tención de quitarse la vida.

Del mismo modo se remar-
ca que no es cierto que cuando
alguien sobrevive a un intento
de suicidio esté fuera de peli-
gro; el riesgo persiste y hasta
pueden conjugarse elementos
para un intento de utilizar un
método más letal.

“Hablar de suicidio no ge-

nera un incremento en la canti-
dad de casos. Por el contrario,
está comprobado que los casos
disminuyen. Esto ayuda a la
prevención”, expone la profe-
sional, aludiendo a otra creen-
cia fuertemente arraigada.

En cuanto a los hechos son
más los consumados que las
consultas previas que se reci-
ben en el primer nivel de aten-
ción, tal cual lo apuntó la p-
sicóloga. “En general las con-
sultas que tenemos previas son
más inespecíficas. Hablan de
pacientes mentales o situacio-
nes ante las que uno después
puede indagar si hay una idea
suicida o un plan para ejecutar-
la. Las crisis o las situaciones
de los actos suicidas general-
mente llegan a través del SA-
ME o de la urgencia en el Hos-
pital, por eso no contamos con
una estadística municipal exac-
ta”, indica.

DATOS QUE ALARMAN

Según los datos oficiales,
la tasa nacional de mortalidad
por suicidio en adolescentes de
10 a 19 años, al 2018 era del
6,4/100mil habitantes, mientras
que en la provincia de Buenos
Aires, el índice para el mismo
período fue de 4,2/100mil habi-
tantes.

El informe, ahora en estado
de actualización, deja a la vista

que en algunos municipios bo-
naerenses las tasas locales
compiten con las más altas a
nivel nacional y mundial.

“En 2021, la Provincia de
Buenos Aires conformó la Sub-
comisión Interministerial para
la Prevención y Abordajes del
Suicidio en las Adolescencias y
Juventudes, creada en el marco
de la Comisión Provincial In-
terministerial de Salud Mental
y Consumos Problemáticos que
propone un cambio de abordaje
en la atención de problemas de
salud mental”, observa Pote-
raychke.

PARA PRESTAR 
ATENCIÓN 

Si bien las aristas de la pro-
blemática son múltiples y difu-
sas, como la forma de abordar-
las, la jefa del departamento de
Salud Mental indica que exis-
ten algunas respuestas prima-
rias necesarias ante signos de
posibles pensamientos suici-
das. “Es importante ofrecerle a
los jóvenes la posibilidad de
que concurra a la escuela y ten-
ga acceso a espacios de espar-
cimiento y de recreación, en los
que tenga la posibilidad de es-
tar con otros. Un joven aislado
tiene más probabilidades de ca-
er en la idea del suicidio; la vi-
da social mejora la situación.
El suicidio a veces queda aso-

ciado a un problema psicopa-
tológico individual de la perso-
na o la familia, pero no necesa-
riamente es así, tiene que ver
con condicionantes individua-
les pero también con factores
sociocomunitarios”, sostiene la
profesional.

El consumo de drogas es o-
tro factor incidente que lleva a
este tipo de conductas. El abor-
daje de estos casos es diferente.
“Nuestro Municipio cuenta con
los departamentos de Salud
Mental y el de Adicciones que
abordan los temas de consumo
problemático. Les decimos a
los vecinos que ante cualquier
alarma por algún familiar o
cuestiones que generen preocu-
pación nos pueden consultar.
Es importante prestar atención
a cambios de hábitos, a expre-
siones que comienzan a hablar
de la muerte de manera habi-
tual, a conductas de aislamien-
to. Son todos comportamientos
que deben tenerse en cuenta
para llevarlos a una consulta”,
expone la licenciada Pote-
raychke.

Son varias las formas de
acceder a servicios que pueden
ser de ayuda ante urgencias:
por teléfono, el #135, las líneas
0800 999 0091 (nacional) o
0800 222 5462 (provincial) o la
línea del SAME Berisso
(#107); en forma presencial el
centro de salud más cercano.

MES DE LA SALUD MENTAL CON ACENTO EN LA PREVENCIÓN DEL SUICIDIO

Una dramática sombra que acecha y hay que identificar a tiempo

La Defensoría del Pueblo
bonaerense presentó una en-
cuesta online para determinar
cuánto sabe la comunidad so-
bre los riesgos que se corren a
la hora de subir imágenes de
niñas, niños y adolescentes a

las redes sociales.
La propuesta del organis-

mo que conduce Guido Loren-
zino apunta a determinar cuál
es el comportamiento ante es-
te fenómeno de sobreexposi-
ción, y también para proyec-

tar, a partir de los resultados
de la medición, acciones de
concientización y prevención.

El cuestionario busca co-
nocer con algunas preguntas
anónimas y confidenciales la
periodicidad con la que se ha-

cen estas publicaciones, el
grado de conocimiento de los
riesgos que se corren, y si se
comparte información sensi-
ble, entre otros ítems.

“Nuestro objetivo es avan-
zar hacia una ciudadanía digi-
tal responsable. Creemos ne-
cesario informar y concienti-
zar sobre todos los problemas
que se pueden esconder detrás

de comportamientos que tene-
mos prácticamente neutraliza-
dos, y los datos que surjan de
esta encuesta nos servirán pa-
ra entender más esta pro-
blemática y actuar en conse-
cuencia”, definió Lorenzino.

Para acceder al link del
cuestionario podés buscar la
nota publicada en elmundode-
berisso.com.ar.

El miércoles de la semana
pasada, docentes de la Escuela
de Educación Especial 501 re-
corrieron la Avenida Montevi-
deo (de 7 a 17) para generar
conciencia sobre la importan-
cia del uso del bastón de perso-
nas con discapacidad visual.

La actividad, a la que se
plegó la Cámara de Comercio e
Industria del distrito, se en-
marcó en el “Día Mundial del
Bastón Blanco”, que se conme-
mora cada 15 de octubre.

El objetivo fue en este caso
describir la importancia del uso

de bastón entre los comercian-
tes, haciéndoles entrega para su
exposición en la vidriera un
bastón blanco y otro bastón
verde.

Además, se colocaron car-
teles explicativos en las vidrie-
ras y se repartieron folletos e-

ducativos para que puedan en-
tregarse al público en general.

Durante la jornada también
se entregaron menús confec-
cionados en sistema Braille a
algunos comercios del rubro
gastronómico, con el fin de
propiciar la accesibilidad para
las personas con ceguera.

En conjunto con el equipo
del CAPS 43, el departamento
de Odontología de la Secretaría
municipal de Salud llevó ade-
lante días  atrás un taller de
prevención en salud bucal en la
Escuela Primaria Nº 7. La acti-
vidad se desarrolló junto a es-

tudiantes de quinto año, quie-
nes trabajaron aspectos vincu-
lados con el cuidado de la salud
bucal, como alimentación, la
importancia de la consulta al o-
dontólogo, la higiene oral y la
identificación del flúor, entre
otros temas.

Taller sobre salud bucal en la EP 7Día Mundial del Bastón Blanco

ENCUESTA DE LA DEFENSORÍA DEL PUEBLO BONAERENSE

Buscan medir el conocimiento sobre los 
riesgos de publicar imágenes de menores



Día Mundial de la Prevención del ACV

En Argentina, cada 9 minu-
tos se produce un accidente ce-
rebrovascular. La Federación
Argentina de Cardiología reco-
mienda controlar los factores
de riesgo y en caso de percibir
síntomas acudir en forma ur-
gente a la consulta para tratar
de evitar daños severos.

El accidente cerebrovas-
cular (ACV) constituye la
cuarta causa de muerte en Ar-
gentina. Cada año, 14 millo-
nes de personas en todo el
mundo sufren esta patología.
Con el objetivo de revertir es-
ta situación y brindar una me-
jor calidad de vida a las perso-
nas, desde la Federación Ar-
gentina de Cardiología (FAC)
se pone el acento en la pre-
vención y los principales fac-
tores de riesgo a considerar.

ESTILO DE VIDA

Prevenir el ACV es posi-
ble. Simplemente se deben to-

mar algunas medidas que no
solamente colaboran para mi-
nimizar la ocurrencia de esta
patología, sino que también
benefician a todo el sistema
cardiovascular.

Una dieta balanceada y la
actividad física son la base de
la prevención. Con respecto al
primero, las llamadas dieta
mediterránea y DASH se aso-
cian a la disminución de fac-
tores de riesgo vascular en ge-
neral. “Con algunas diferen-
cias, ambas se caracterizan
por bajo consumo de carnes
rojas, alto consumo de legum-
bres, frutas, vegetales, grasas
mono y poliinsaturadas pre-
sentes en los pescados azules
como salmón, anchoas, caba-
lla, sardinas y atún, y en acei-
tes como oliva, canola y soja,
además de bajo consumo de
sodio”, señala el Dr. Gerardo
García Mallea (MP 9262),
cardiólogo, presidente del Co-
mité de Enfermedad Vascular
Periférica y Stroke de la FAC.

En lo que hace a actividad
física, tanto la indicación clá-
sica de 150 minutos de ejerci-
cio por semana, como actual-
mente de períodos de activi-
dad de 20 minutos diarios de
actividad física intensa de-
mostraron reducción del ries-
go de enfermedad cardiovas-
cular.

García Mallea señala que
son medidas simples que po-
demos implementar y que be-
nefician a nuestra salud en su
conjunto. “La prevención se
construye de a poco, pero con
acciones sostenidas en el
tiempo”, afirma.

SÍNTOMAS: CUANDO 
EL TIEMPO CUENTA

El ACV se produce cuan-
do un vaso sanguíneo que lle-
va sangre y oxígeno al cerebro
se obstruye o bien se rompe.
Frente a esta situación, se pro-
duce una alteración en el fun-
cionamiento de las neuronas
provocando que algunas par-
tes del organismo dejen de
funcionar.

Los primeros síntomas
que se manifiestan son paráli-
sis, debilidad, problemas del
lenguaje y de vista. Frente a
esta situación, cuanto antes se
concurra a la atención médica
es más probable que las se-

cuelas sean menores. Por eso
es importante conocer el acró-
nimo R.A.P.I.D.O. que marca
un simple y breve chequeo pa-
ra que las personas puedan ac-
tuar.

De esta forma, lo que se
debe tener en cuenta es lo si-
guiente: 

• R: Rostro caído
• A: Alteración en el equi-

librio
• P: Pérdida de fuerza de

brazo y/o pierna
• I: Impedimento visual

repentino
• D: Dificultad para hablar
• O: Obtener asistencia

médica
Mediante la observación y

unas simples pruebas se puede
determinar el estado de la per-
sona y también orientar a los
servicios de emergencia.

FACTORES DE RIESGO

También hay que atender
los factores de riesgo, es decir
aquellos hábitos y enfermeda-
des preexistentes que pueden
desencadenar un ACV. Así, se
pueden mencionar al tabaquis-
mo, la obesidad, la ingesta ex-
cesiva de alcohol como algu-
nos de los factores de riesgo.

Pero también la hiperten-
sión arterial es el principal
factor asociado a una pato-

logía para el desarrollo de
ACV tanto isquémico como
hemorrágico. Cabe recordar
que la hipertensión afecta a 1
de cada 3 argentinos.

Otro de los factores es la
Fibrilación Auricular (FA) que
se asocia a un aumento de cin-
co veces el riesgo de ACV, de-
bido al potencial tromboem-
bolígeno. “En estos casos la e-
valuación del riesgo de ACV
cardioembólico es prioritaria
para determinar la indicación
de tratamiento anticoagulante
teniendo en cuenta, además, el
riesgo de sangrado”, dice

García Mallea.
Existen otros factores de

riesgo muy importantes, como
el infarto de miocardio, la en-
fermedad arterial periférica, el
foramen oval permeable y el
haber presentado un ACV pre-
vio.

Llevar adelante las accio-
nes preventivas, junto con la
consulta periódica al médico
para realizar una evaluación
del estado saludable de todo el
sistema cardiovascular, son
acciones que previenen una
posible discapacidad frente a
un ACV.

En Argentina, cada 9 minutos se produce 
un accidente cerebrovascular. La Federación 
Argentina de Cardiología recomienda
controlar los factores de riesgo y en caso de
percibir síntomas acudir en forma urgente a 
la consulta para tratar de evitar daños severos.
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Desde febrero, vecinos, ve-
cinas y diferentes instituciones
de la calle Nueva York, en arti-
culación con la Municipalidad
y con coordinación de estu-
diantes y docentes de la Uni-
versidad Nacional de La Plata
trabajan en la creación comuni-
taria de una marca gráfica que
los represente.

El objetivo es que la cons-
trucción conjunta refleje histo-
ria, valores y rasgos identita-

rios de la histórica arteria beris-
sense, declarada Sitio Histórico
Nacional en 2005, para ponerla
en valor, sintetizando relatos y
representaciones de sus habi-
tantes.

El camino hacia la elección
de la marca, que se efectuará
este jueves, constó de numero-
sas actividades participativas,
que incluyeron reuniones a-
biertas, encuestas a la comuni-
dad y talleres con jóvenes de la

Escuela Secundaria Monseñor
Angelelli.

Quienes impulsan la pro-
puesta subrayan que nuclear las
actividades comerciales, socia-
les y culturales bajo una misma
identidad visual, servirá para
potenciar y visibilizar a Berisso
como punto cultural, social y
turístico en la región, a partir
de la riqueza histórica de la ca-
lle Nueva York.

A VOTAR

La selección de la marca se
efectuará a partir de una elec-
ción democrática y colectiva a-
bierta al conjunto de los veci-

nos berissenses. Quienes parti-
cipen podrán optar entre tres
propuestas.

La votación se llevará a ca-
bo este jueves. Por la mañana
votarán estudiantes de la ES 9
que participaron del proceso
creativo, mientras que entre las
15:00 y las 18:00 la urna que-
dará en el club Zona Nacional
(calle Nueva York entre 169 y
170) para que vecinas y veci-
nos interesados en participar
puedan emitir su voto. Una vez
finalizada la jornada se reali-
zará el escrutinio y se dará a
conocer la marca elegida, que
luego será presentada oficial-
mente.

El jueves, coronando una iniciativa de la que 
participan vecinos, instituciones y estudiantes 
y docentes de la UNLP, el conjunto de los 
berissenses podrá votar una de tres propuestas.

Convocan a votar una marca gráfica para calle Nueva York

La Federación Económica
de la provincia de Buenos Ai-
res (FEBA) ultima detalles pa-
ra la octava edición de la entre-
ga de los premios Mujer Em-
presaria Bonaerense, instaura-
dos con el objetivo de recono-
cer liderazgo, compromiso y de
mujeres que se desempeñan en
firmas con actividad en el terri-
torio provincial. Berisso con-
tará con su representante en el
evento, ya que la Cámara de
Comercio e Industria local de-
cidió postular a Mariel Firpo
del supermercado “El Tato”.

Hasta este viernes se podrá
visitar la exposición anual de
proyectos que desarrollaron es-
te año los alumnos de la Escue-
la de Educación Técnica 2 “E-
milio Rebuelto”. La muestra se
ofrece en el edificio de 12 y
169 y permanece abierta de

9:00 a 12:00  y de 14:00 a
17:00. Durante esta semana
también se recibieron en el es-
tablecimiento visitas de grupos
de varias escuelas primarias del
distrito, en el marco de un pro-
yecto de articulación entre am-
bos niveles educativos.

Organizada por la Comi-
sión de Asociados de la filial
Berisso del Banco Credicoop,
este viernes a las 13:00 se ofre-
cerá en la sucursal local del
banco (Montevideo entre 16 y
17) una charla sobre “Género,

Equidad y Salud”. La exposi-
ción estará a cargo de Mónica
Treitl, licenciada en Adminis-
tración Pública con Posgrado
en Nuevas Masculinidades y
Diplomada en Migración, Te-
rritorio y DDHH.

Durante la noche de luna
llena de este sábado, la Cámara
de Turismo de Berisso ofrecerá
una velada de navegación por
el Río Santiago, que incluirá u-
na experiencia de Astroturis-
mo. El tour incluye un recorri-
do en velero o lancha colectiva

que culminará en el club Náuti-
co de Berisso, desde donde se
podrá observar el cielo a través
de un telescopio, con el aseso-
ramiento de un coordinador.
Las reservas pueden realizarse
haciendo contacto a través del
(221) 618-2588.

La Escuela Naval Militar
de la Armada Argentina, con
sede en Ensenada, lanzó una
convocatoria dirigida a profe-
sionales que quieran participar
del próximo Curso de Integra-
ción Naval (CUINA) que dicta
la institución.

La propuesta está dirigida
a ingenieros aeronáuticos,
mecánicos, electromecánicos,
electricistas, informáticos, a-
grimensores, navales, agróno-
mos y en seguridad del trabajo,
así como a licenciados en cien-
cias de la atmósfera, carto-

grafía, oceanografía, bibliote-
cología, educación, gestión e-
ducativa, educación física, en-
fermería, seguridad e higiene,
museología, psicopedagogía,
psicología, relaciones interna-
cionales y gestión ambiental.
También está abierta a médi-
cos, odontólogos, farmacéuti-
cos, bioquímicos, veterinarios,
arquitectos y abogados.

Para contar con más infor-
mación se puede visitar el sitio
https://www.escuelanaval.mil.ar
/index.html o en Instagram la
cuenta @escuelanavalargentina.

Postulación al premio Mujer
Empresaria de FEBA

La escuela se muestra

Charla en el Credicoop sobre
“Género, Equidad y Salud”

Astroturismo en el Delta local

La Escuela Naval ofrece curso a
profesionales



El Rotary Club Berisso a-
nunció que merced a una alian-
za estratégica con la Fundación
Hope Haven West del Distrito
rotario 4905 al que pertenece,
en breve estará en condiciones
de otorgar a berissenses cuatro
sillas de ruedas de rehabilita-

ción compleja de un total de
220 que arribarán a territorio
bonaerense una vez que se re-
suelvan los correspondientes
trámites aduaneros.

El presidente de la entidad
local, Dante Calderón, indicó
que quienes necesiten contar

con más información respecto
de las sillas que se pondrán a
disposición de la comunidad,
pueden hacer contacto a
través de las redes sociales del
Club o enviando un mensaje
de Whatsapp al (221) 632-
8664. Por esas vías podrán re-
cibir una planilla que deberá
completar un médico especia-
lista para acompañar la solici-
tud.

Las características de las
sillas son las que se consignan
a continuación:

- Están diseñadas para ajus-
tarse a las necesidades específi-
cas de cada persona según su
propia discapacidad estableci-
da en ficha de

aplicación. También se les
llama “Sillas de Rehabilita-
ción Complejas” porque sus
partes se pueden mover/ajus-
tar (asiento, respaldo, reposa-
brazos, reposapiés, etc.), a dife-
rencia de las sillas de ruedas
“normales/estándar” con piezas
que no se puede

mover. Esta es la razón
principal por la que las sillas
no se pueden donar ni com-
partirse con nadie más, a me-
nos que estén específicamente
adaptadas.

- Las partes/piezas de las
sillas sólo deben moverse bajo
recomendación de un fisiotera-
peuta.

- Las sillas no se pliegan,
pero las ruedas traseras se pue-
den quitar para facilitar su
transporte.

- Hay dos tamaños de si-
llas: 12 y 14 pulgadas. (30.48
cm y 35.56 cm).

- El peso máximo permiti-
do en la silla es de 70 kgs/150
libras.

- Las personas a cargo del
niño/niña/joven/adulto con
discapacidad reciben un ma-
nual de: cómo utilizar correc-
tamente la silla (cinturones de
seguridad, correas de seguri-
dad, subir/bajar escaleras,
etc.); cómo transportarla sin la
persona adentro (llevándolo
en un auto); cómo mantenerla
adecuadamente (limpiarlo, en-

grasarlo).
- También reciben dos he-

rramientas para apretar las pie-
zas, si es necesario.

¿QUIÉN PUEDE 
SOLICITAR LA AYUDA?

En lo que hace a la pobla-
ción que puede elevar su solici-
tud, se detalló que abarca a
niños/niñas/jóvenes y adultos
con los siguientes tipos de dis-
capacidades certificadas por un
médico:

1. Hidrocefalia (el líquido
cerebral se acumula en las ca-
vidades del cerebro). Aumento
del tamaño de la cabeza; alta
probabilidad de menor desarro-
llo cognitivo y psicomotor;
convulsiones.

2. Parálisis cerebral (desa-
rrollo cerebral anormal o daña-
do). Incapacidad para moverse
y mantener el equilibrio y la
postura; dificultad para cami-
nar; problemas de visión y au-
dición; escoliosis; músculos rí-
gidos (espasticidad); movi-
mientos incontrolables (disci-

nesia); mal equilibrio y coordi-
nación (ataxia).

3. Espina Bífida (el tubo
neural de la médula espinal no
se cierra completamente: daño
a espina medular y nervios).
Dificultades para ir al baño;
pérdida de sensación en las
piernas o incapacidad para
moverlos; Deformidades en
las piernas y los huesos de la
cadera.

4. Esclerosis múltiple (el
sistema inmunológico ataca la
vaina protectora (mielina) que
cubre las fibras nerviosas,
provocando problemas de co-
municación entre el cerebro y
el resto del cuerpo). Pierde la
capacidad de caminar;  ntume-
cimiento; debilidad de las ex-
tremidades; hormigueo; falta
de coordinación; marcha ines-
table; pérdida parcial o total
de la visión, etc. 

Además de las condicio-
nes mencionadas, también se
evaluará cualquier otra condi-
ción que impida al paciente u-
tilizar una silla de ruedas
“normal/regular”.

A través de una alianza internacional podrá otorgar
sillas de ruedas para rehabilitaciones complejas.

Valiosa iniciativa del Rotary Berisso

El 4 de noviembre desde
las 13:00 se llevará adelante en
el Cine Teatro Victoria el 2º
Congreso “Autismo”, organi-
zado por Red Padres Tea de La
Plata, Berisso y Ensenada con
el acompañamiento de las mu-

nicipalidades de Berisso y En-
senada.

El tema convocante en esta
oportunidad es “Como interve-
nir desde la infancia a la vida a-
dulta” y la participación es to-
talmente gratuita e incluye la

entrega de material informati-
vo. También se otorgarán certi-
ficados al as personas que se
inscriban en el formulario dis-
ponible en  la cuenta de Insta-
gram @redpadrestealpberisso-
ense

El Congreso tiene como
objetivo dar a familias, docen-
tes, empleados públicos, perso-
nal de salud y el conjunto de la
comunidad, herramientas para
el abordaje de la temática.

Como disertantes partici-
parán Débora Barani, presi-
dente  de la asociación civil

PRONAIDIS; el Lic. Jorge  A-
velleira, director  clínico del
centro terapéutico multidisci-
plinario AUTISMOINFANS;
el neurólogo infantil Víctor
Ruggieri, director de Diploma-
do Internacional de Autismo
Universidad de Burgos (Es-
paña); la Dra. Sandra Vázquez,

directora ejecutiva de FUSA
AC; Marianela Furriol, diplo-
mada en Autismo; la Dra. Va-
jaira Rebolledo, licenciada en
Educación Especial (UJMV) y
el Lic. Vladimiro Chiattone,
presidente de la fundación A-
TALYC y docente en el institu-
to superior TRISKEL.

Nuevo congreso sobre Autismo
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Héctor Alemán, quien se
desempeñara como ministro de
Gobierno y Justicia de Panamá
durante la gestión del presidente
Torrijos, visitó la semana pasada
instalaciones del CEVECIM, en
donde  fue recibido por un grupo
de ex-combatientes de Malvinas
encabezados por el presidente

del Centro, Jorge Di Pietro.
Durante el encuentro, el vi-

sitante se refirió al acompaña-
miento histórico de su país al re-
clamo histórico de la Argentina
en torno a las Islas Malvinas y
expresó su voluntad de trabajar
para contribuir a que Gran Bre-
taña se siente a negociar con la

República Argentina.
También recordó la reunión

que tuvieron Omar Torrijos y
Juan Domingo Perón en Buenos
Aires en 1974, observando que
el encuentro sirvió para afirmar
que hay causas ‘que no son cau-
sas nacionales, sino que son cau-
sas latinoamericanas’, tal el caso
de los reclamos por el canal de
Panamá y de las Islas Malvinas.

Reconociendo la labor de A-
lemán, quien además preside ac-
tualmente el Grupo de Apoyo a
la Cuestión Malvinas en la
República de Panamá, Jorge Di
Pietro le entregó en nombre del
CEVECIM una medalla conme-
morativa que los ex-combatien-
tes otorgan a personalidades so-
lidarias con la causa.

En su visita a la ciudad, el
panameño, que estaba en el país
invitado por el Consejo Nacio-
nal Electoral para presenciar el
proceso electoral del domingo
pasado, recorrió también la
histórica calle Nueva York, pa-
sando por el mojón que señala
el “Km 0 del Peronismo” y el
Museo de Radio y Combina-
dos. En el Parque Cívico, ho-
menajeó a las víctimas del te-
rrorismo de Estado argentino
frente al Monumento que los
recuerda a pocos metros de la
Escuela de Arte, culminando su
periplo luego en Casa Abierta
Néstor Kirchner.

Visita de ex-funcionario panameño
Héctor Alemán, ex-ministro del gobierno de
Torrijos, se pronunció a favor de la soberanía
argentina en Malvinas.

Pañuelo por la Memoria en la Municipalidad
El miércoles de la semana

pasada, en el marco del pro-
yecto “30 mil Pañuelos por la
Memoria”, se descubrió en la
fachada del Palacio Municipal
una pieza artística que repre-
senta el icónico pañuelo de
Madres de Plaza de Mayo,
confeccionada en el taller ‘En
lo Alto’ que dirige Mónica
Goldín, a partir de una pro-
puesta de la Comisión Perma-
nente por la Memoria de Be-
risso y la agrupación HIJOS.
Tras descubrir la obra, el in-
tendente Fabián Cagliardi
llamó a levantar las banderas
de Memoria, Verdad y Justicia
ante el “resurgimiento de diri-

gentes políticos que niegan
los crímenes de lesa humani-
dad cometidos por la última
dictadura”. A la vez, men-

cionó que se trata del primer
edificio público en el distrito
en el que se coloca un mosai-
co de esta campaña.

INFORMES EN LA UNIÓN DE EDUCADORES BERISSENSES

Oferta educativa del Instituto de la FEB para 2024
La Unión de Educadores

Berissenses (UEBe) informó
que hasta el 25 de noviembre
permanecerá abierta la ins-
cripción a las carreras que
conforman la oferta educativa
2023/24 del Instituto Superior
de Formación y Capacitación
Docente de la Federación de
Educadores (FEB). Las opcio-
nes son las que se detallan a
continuación:

- Profesorado de Inglés
con curso de formación básica

- Bibliotecología
- Bibliotecario de Institu-

ciones Educativas
- Postítulo de Especializa-

ción Docente de Nivel Supe-
rior en Atención Educativa-
Temprana del Desarrollo In-
fantil -A.E.T.D.I. (cupos limi-
tados)

- Tramo de Formación Pe-
dagógica para el Nivel Medio
(cupos limitados).

- Tramo de Formación Pe-
dagógica para el Nivel Supe-
rior (cupos limitados).

- Profesorado y Tecnicatu-
ra Superior en Tecnologías de
equipos e instalaciones elec-
tromecánicas.

- Profesorado y Tecnicatu-
ra Superior en tecnologías de
Construcciones (1° y 2° años).

Quienes quieran conocer
requisitos o recibir asesora-
miento pueden visitar la sede
de la UEBe (167 N°1277, casi
15) los martes de 17:30 a
19:00 o escribir a ofertaeduca-
tivauebe@yahoo.com.
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Por Juan F. Klimaitis
klimaitisjf@yahoo.com.ar

Un barrio es una comuni-
dad constituida por vecinos en
su plataforma más pujante. Es
la base sobre la cual se organi-
za un pueblo que tiende a cre-
cer para convertirse en ciudad.
Berisso no es la excepción a es-
ta regla; más bien, es un magní-
fico ejemplo de cómo debería
ser un mundo interconectado,
incluso en su pequeña expre-
sión dentro del amplio espectro
de una nación. Y no solo se tra-
ta de sus habitantes, sus perso-
nas, sino también de sus em-
prendimientos en forma de co-
mercios locales. Por lo tanto,
merece la pena rescatar del ol-
vido las experiencias de un ba-
rrio, en este caso, el inicial-
mente llamado Villa Banco
Constructor, con su caracterís-
tico club, la escuela 88 (hoy 3),
el almacén de Carlitos Pomi, el
de la familia Kaltakian, el
quiosco de Skikas, la verdu-
lería de Antimi, la carbonería
de Zagorsky, el bar "El Gauchi-
to", la panadería de la “Pan-
cha”, la electricidad de Paoni,
Scop y sus artículos del hogar y
la emblemática lechería y roti-
sería "La Coqueta". Todos ellos
fueron hitos de una forma com-

pleja pero sencilla a la vez, de
relacionarnos como sociedad en
aquellos años de la segunda mi-
tad del siglo XX.

La existencia, sin embargo,
está regida por sus propias nor-
mas, a las cuales, aunque no lo
deseemos, el destino nos obliga
a seguir, y siempre resulta ser u-
na imposición ineludible y dolo-
rosa. En este momento de re-
membranza de lugares, momen-
tos y personajes, es necesario re-
troceder en el tiempo hasta un
mes después de la partida de un
hombre que ocupaba un lugar
fundamental en nuestro paisaje
barrial y comercial: Héctor Ri-
cardo Marziflak, conocido ca-
riñosamente como "el Hétor",
como solíamos llamarlo en puro
lenguaje infantil y en la aún cre-
ciente adolescencia.

Con sus lúcidos 84 años de
edad, nos dejó la seguridad de
haber sido un magnífico "tipo",
como diría con precisión y sabia
dignidad el destacado escritor,
periodista y humorista urugua-
yo, Wimpi. Este término indis-
cutiblemente captura la maestría
de describir toda una vida dedi-
cada al servicio de la humani-
dad, imbuida de humildad, natu-
ralidad y claridad de conciencia.
Héctor se autodenominó "rotise-
ro" desde sus primeros años de

juventud, cuando abandonó
sus estudios en el Colegio Na-
cional para unirse a su madre
en el negocio de la lechería, u-
na de las tres que existían en
el prístino Berisso.

Habíamos sido encargados
por nuestras madres, y junto con
los niños del vecindario, de asu-
mir la “penosa” tarea de llevar el
tarro lechero de aluminio. Nos
sentíamos abrumados por la
vergüenza al enfrentar lo que
considerábamos una "bajeza",
pero era necesario para comprar
la indispensable ración diaria de
leche, esencial para nuestra ali-
mentación. Ahí estaba Héctor,
junto a su simpática madre, lis-
tos para atendernos y servirnos
el preciado sustento blanco. Con
humildes monedas en mano, re-
tribuiríamos el valor de la leche
producida por una vaca... ¡No
teníamos otra opción; teníamos
que hacerlo!

Héctor creció junto a noso-
tros, siempre presente, con una
sonrisa en el rostro y una actitud
atenta. Pasaba sus días detrás de
una "chancha" de unos 20 litros
de leche, dispensando lo que se
le pedía en una pequeña mesa
con un agujero en el centro, un
embudo necesario y una taza de-
bajo para atrapar esas rebeldes
gotas que parecían escapar, per-

judicando tanto al negocio como
a los clientes. También pasó
años tras un mostrador, cuando
la lechería se transformó en
"Autoservicio 015", brindando
atención a los compradores
junto a su esposa, la querida A-
licia.

Su matrimonio le brindó la
inmensa fortuna de tener dos
hijos: Elina y Claudio, ambos
profesionales que surgieron del
histórico mandato de los inmi-
grantes, en este caso, ucrania-
nos, quienes aspiraban a que
sus descendientes contribuye-
ran a hacer de Argentina un lu-
gar donde vivir mejor. Estos
expatriados europeos, después
de haber vivido en una Europa
marcada por las guerras, anhe-
laban construir en Argentina
una nueva esperanza de paz.
De esta luminosa expectativa,
surgieron varios nietos, como
retoños de un árbol que Héc-
tor supo regar con el generoso
sudor de su trabajo y honesti-
dad mediante.

Cuando los años se suma-
ron a su propio tiempo, Héctor,
habiendo ya cumplido con su
íntima misión de sostener el ca-
lendario de todo comercio,
buscó refugio en la jubilación,
tan merecida como necesaria. El
cuerpo tiene sus propias deman-
das y él lo comprendió en el mo-
mento preciso. La lechería, co-
nocida por todos como "La Co-
queta", después de décadas de
cambios y adaptaciones a la mo-

dernidad, finalmente tuvo que
bajar su cortina metálica para
siempre. Fue una decisión dolo-
rosa que todo hombre debe en-
frentar en algún momento de su
recorrido por la vida. Héctor lo
hizo con el valor necesario y el
orgullo de haber tomado la deci-
sión correcta, cambiando su o-
cupación de comerciante por la
de un amable ciudadano. Era ese
mismo que salía todos los días a
la vereda para saludar a sus veci-
nos, recorrer cuadras con su bol-
sa de mandados esenciales y re-
alizar las compras necesarias co-
mo cualquier otra persona. Lo
hacía con la frente en alto, con

orgullo y valentía, sin temor a
críticas, deudas o haber ofendi-
do a sus semejantes.

Hoy, que ya es un recuerdo,
Héctor todavía persiste en el
barrio. Pero ha dejado un silen-
cio, una voz callada que no
podrá ser reemplazada. Cada
individuo es único, con carac-
terísticas propias. Y él, con sus
gestos y su lenguaje exclusivo,
seguirá pasando a nuestro lado,
un espíritu etéreo que alguna
vez supo tener la probidad de
recrear un espacio superior. Y
será un único saludo el que
nos daremos: un “Hola, Héc-
tor” …, para seguir camino.

BERISSO Y SU MEMORIA

El silencio de un barrio
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La Escuela de Arte de Be-
risso cumplió en 2023 sus cin-
cuenta años al servicio de la
enseñanza artística en la re-
gión. En ese marco, durante
los últimos meses se desple-
garon múltiples propuestas es-
peciales relacionadas con las
diferentes disciplinas que se
abordan en el edificio del Par-
que Cívico. Recientemente,
producto de la labor de los
más de 900 alumnos ligados
al establecimiento, la comuni-
dad pudo disfrutar de una
muestra de las obras que inte-
grarán un nuevo Calendario
Institucional. Hubo además u-
na charla sobre diseño y vitra-
les a cargo de la profesora Na-
talia Piermaría, un concierto
que unió a la Banda Orquestal
de la escuela con el Quinteto
Municipal a cargo de la profe-
sora Mariela Ferenc y una
muestra de escultura que orga-
nizó la profesora Gabriela Ro-

sana Soliz.
El corolario llegará este

jueves desde las 18:30, cuando
en el salón Auditorio se celebre
el acto central conmemorativo.
Del encuentro participarán in-
tegrantes de la comunidad edu-
cativa, incluyendo ex-docentes
y auxiliares, alumnos actuales
y egresados de diferentes eta-
pas, a quienes se sumarán auto-
ridades comunales, provincia-
les y educativas. El público
podrá además disfrutar de una
exposición de piezas artísticas
y de las actuaciones de Grupo
Vocal de Cámara de la Escuela
y el ballet contemporáneo de la
Escuela de Danzas Clásicas de
La Plata, institución que este
año celebra sus 35 años.

La profesora Eleonora A-
drogué, actual directora del es-
tablecimiento, consigna que la
educación artística enfrenta
hoy el desafío de poder insertar
profesionales en su contexto de

pertenencia “para que se trans-
formen en referentes, en esta
doble vertiente de ser artistas y
docentes, contribuyendo a la
producción de conocimiento y
a un mayor desarrollo regional
y distrital”.

Actualmente, la institución
forma a futuros profesores de
música, plástica y teatro. “Es u-
na escuela de Educación Supe-
rior donde se forman docentes
que van a ir a todo el sistema e-
ducativo. Este 50º aniversario
nos llena de orgullo y de felici-
dad, porque lo estamos cele-
brando en el marco del 40º ani-
versario de vigencia ininte-
rrumpida de la democracia. Es-
ta coincidencia nos llenó de i-
lusiones para trabajar colecti-
vamente, participativamente,
para reflexionar sobre lo que
hemos hecho hasta el momen-
to, ver los logros, reconocer los
errores y proyectarnos a un fu-
turo donde podamos estar in-
cluidos, donde podamos pensar
en otras alternativas de la edu-
cación superior”, expresa A-
drogué.

Parte del aludido trabajo
colectivo es el que encararon
por ejemplo alumnos que se
forman en la carrera de Teatro,
quienes eligieron una película

representativa del cine nacio-
nal de cada década, para recre-
arla y proyectarla en pantallas
gigantes. “Comenzaron en
1973 y finalizaron este año. La
última será un tramo de la
película 1985, corolario de la
muestra que fusiona el aniver-
sario y el compromiso de la
entidad con la celebración del
40º Aniversario de la demo-
cracia”, subrayó la directiva.

PIONERA

La Escuela de Arte de Be-
risso forma parte del nivel su-
perior de las propuestas que o-
frece la dirección provincial de
Educación Artística y ofrece
carreras cuyos títulos poseen
validez nacional.

Su oferta educativa fue cre-
ciendo y mutando para adaptar-
se a nuevas inquietudes o re-
querimientos de la comunidad.
Actualmente, ofrece la posibili-
dad de cursar profesorados en
el área de Música (abarcando
numerosos instrumentos y
prácticas), en la de Teatro y en
la de Artes Visuales (orienta-
ciones en pintura, grabado, es-
cultura y cerámica). También
en el área de Artes Visuales se
dictan tecnicaturas en vitral, i-

lustración y diseño gráfico. Sin
embargo, el influjo que ejerce
entre quienes pasaron o pasan
por sus aulas va bastante más
allá de la formación técnica en
alguna de las disciplinas men-
cionadas: quien tuvo la fortuna
de crecer nutriéndose de esta
vertiente sabe de qué se trata.

Si bien es referente entre
los establecimientos de su nivel
y ocupa hoy un edificio creado
específicamente para este tipo
de enseñanza (ver abajo), la Es-
cuela dio sus primeros y tími-
dos pasos en el primer piso de
la Escuela 2. Allí, en cada
rincón de aulas y pasillos que
en otros turnos ocupaban estu-
diantes de primaria, era fre-
cuente ver esculturas en proce-
so, o pizarrones ‘pentagrama-
dos’.

Después de 16 años de ser
alojada allí, la institución es-
trenó “el único edificio conce-
bido para el funcionamiento de
su especificidad”, construido a
partir del diseño del Arquitecto
berissense Bogdan Zabiuk e i-
naugurado en 1989. Las insta-
laciones se erigen en el Parque
Cívico, corazón geográfico de
Berisso y testigo de buena par-
te de los eventos que marcaron
al distrito.

En el plano docente y di-
rectivo, pasaron por el estable-
cimiento profesionales que de-
jaron una huella profunda en la
comunidad educativa. Antes de
Adrogué, fueron directores a lo
largo de esta historia de cin-
cuenta años Maite Desmarás,
así como Ana María Otero, el
recientemente fallecido Ricar-
do Dalla Lasta, Jorge García
Romero, Diego Madoery, Ge-
rardo “Cuco” Guzman y Ceci-
lia Soto.

El actual equipo docente es
heredero de una riquísima tra-
dición, que fueron forjando do-
centes inolvidables, quienes
dejaron su marca indeleble en
el corazón del estudiantado.
Entre ellos, varios que ya no
están, como Raúl Ibarra, Hebe
Redoano, Graciela Gutiérrez
Marx, Maria Lilia Merzdorf,
Nechi Bastons, Matilde Quiro-
ga Furque, Norberto Caillat,
Rina Nigri, Héctor Fiore, Gra-
ciela Distéfano, Ana Ianone,

Enrique Baca, Pacha Brandoli-
no, Elsa Paladino, Elena Mu-
tek, Antonia Brua y Matilde
Rodríguez.

A lo largo de cinco décadas
pasaron por las aulas y los ta-
lleres numerosos niños y jóve-
nes que en sus respectivos pre-
sentes como artistas y docentes
la nombran y la recuerdan con
cariño y agradecimiento. Sólo
por citar algunos, aparecen
nombres como los de Gabriel
Berlusconi, Alfredo Azcona,
Federico Ciancio, Matilde Is-
nardi Lulis, Carlos Sosa, Mari-
lina Hortel, Nadia Jerbes, Ge-
orgina Perazzo, Cristian Del
Vitto, Gabriel Chancel, Ga-
briela Bullich, Ana Carolina
Diz y Nelibel Martínez. Son
también numerosos los ex a-
lumnos que ya no están física-
mente, pero que supieron lle-
var con orgullo su condición
de ex-alumnos, tal el caso del
recordado Mario ‘Tino’ Ortiz,
entre tantos otros.

La Escuela de Arte es de
algún modo un espejo de la
comunidad local, incluso en su
capacidad para sobreponerse a
vicisitudes propias de una his-
toria a la que le sobran avata-
res. Desde su fundación en
1973 y con su impronta popu-
lar, es a la vez espacio de for-
mación académica, de produc-
ción y de resguardo de la me-
moria y el acervo cultural lo-
cal. Pero lo más importante, es
que tiene futuro, al que podrán
sumarse quienes, desde no-
viembre, se inscriban en algu-
na de las múltiples carreras
que ofrece. 

DE INTERÉS LEGISLATIVO

Este miércoles, en el marco
de su octava sesión ordinaria,
el Concejo Deliberante declaró
de Interés Legislativo la cele-
bración de los 50 años de la Es-
cuela de Arte, distinguiendo en
ese marco al equipo directivo
que además de la directora Ele-
onor Adrogué, integran Euge-
nia Hermanowyc (vicedirecto-
ra); Adolfo Suárez (secretario);
Adriana Czemko (jefa de área
de Artes Visuales) y Alejandro
Pereira Ghiena (jefe de área de
Música).

Nació tímidamente en el primer piso del edificio de 
la Escuela 2. En 1989 inauguró su propia casa en el 
corazón de la ciudad y fue afianzándose como modelo
de enseñanza artística pública. De puertas abiertas y 
al servicio de su comunidad, el establecimiento forjó 
la personalidad de miles de berissenses que pasaron
por sus aulas.

La Escuela de Arte celebra medio siglo de vida

Un edificio emblemático. El único del nivel concebido para 
el funcionamiento de su especificidad, construido a partir 
del diseño del Arquitecto berissense Bogdan Zabiuk.



Este viernes desde las 20:00,
se ofrecerá en la sala del Cine
Teatro Victoria una función de
“Yiya: el musical”, propuesta
del grupo Primera Fila, con ac-

tuaciones de Sofía Penayo, Mar-
tina Romano, María Orellano,
Camilo Sampedro, Homero Ló-
pez Di Luca, Celina Casado y
Luciano Toro. Las entradas pue-
den adquirirse en la boletería en-
tre las 8:00 y las 18:00.

Este fin de semana, se desa-
rrollará en la ciudad una gran
Fiesta de la Tradición que cons-
tará de dos jornadas. En la pri-
mera, programada para el sába-
do a las 17:00, se llevará a cabo
un encuentro nacional y latinoa-
mericano de danzas folklóricas

en el Cine Teatro Victoria. La
entrada será libre y gratuita y ya
está confirmada la presencia de
delegaciones de Chile, Mar del
Plata, Monte, CABA, Florencio
Varela, Pipinas, Magdalena y
Brandsen, que se sumarán a
grupos y ballets de la región.

Para el domingo, se pro-
graman actividades a cielo a-
bierto que comenzarán a las
10:00 en la zona del Parque
Cívico, con la concentración
de integrantes de cuerpos de
danza y centros tradicionales
para bailar el Pericón Nacio-
nal y protagonizar un desfile
tradicionalista. A lo largo de
todo el día, en forma libre y
gratuita, el público podrá dis-
frutar de puestos gastronómi-
cos y un espectáculo musical
que incluirá la presentación de
diferentes artistas como Ema-
nuel Gabotto, Santiago Testa-
grossa, Los Maldo, José Rei-
noso, Silvina Mariel, Walter
Albornoz, Agua Negra y, la ac-
tuación desde las 14:00 del sal-
teño Pitin Zalazar, quien por
primera vez visitará Berisso.

Gran Fiesta de la Tradición 
para el fin de semana

Nueva edición del Encuentro Coral Berissense
El viernes 3 de noviembre

a las 20:00, con entrada gratui-
ta, se llevará a cabo en el Salón
Auditorio de la Escuela de Arte
el 11° Encuentro Coral Beris-
sense, organizado por la Socie-
dad de los Encuentros Corales
con el auspicio de la Asocia-
ción de Directores de Coros de
la República Argentina Filial
La Plata Zona Este Bonaerense
y la Organización Federada Ar-
gentina de Actividades Corales.

Este año, participarán el
Grupo Vocal de Cámara de la
Escuela de Arte de Berisso (fo-
to) dirigido por Diego Iturrería;
el Grupo Coral Berisso a cargo
de Sergio Mola; el Coro de la
Sociedad Lituana Mindaugas,
dirigido por Romina Entraigas
y el Coro Alegría, también a
cargo de Sergio Mola.

El objetivo principal del
Encuentro es la promoción y

difusión del canto coral, apun-
tando al crecimiento y mayor
desarrollo de esta actividad en u-
na ciudad de rica historia cultu-
ral como Berisso.

Su primera edición se con-
cretó en 2011 y desde entonces
sólo se interrumpió en los años
2020 y 2021, a raíz de la pan-
demia. No hay un espacio físi-
co predeterminado para su re-
alización. De hecho, la  idea
es que sea itinerante para di-
fundir la actividad en diferen-

tes sedes. Hasta aquí, los en-
cuentros se desarrollaron en el
Instituto Canossiano, la Es-
cuela de Arte, el Centro de
Docentes Jubilados 11 de Sep-
tiembre, el Club de Fomento
Social y Deportivo La Estan-
cia, la Sociedad Cultural Búl-
gara Iván Vazov, la Sociedad
Italiana, la Iglesia Nueva A-
postólica, la Sociedad Lituana
Mindaugas, la Colectividad
Helénica y Platón y el Cine
Teatro Victoria.

“Lo Funesto”, libro debut de Tomás Mirra
Recientemente, el joven

autor Tomás Mirra presentó
en el Palacio López Merino de
La Plata, en el marco de un e-
vento organizado junto a la e-
ditorial Enero, su libro “Lo
Funesto”.

La obra, escrita en los sie-
te meses de aislamiento por la
pandemia que el autor pasó
sin poder trabajar, presenta o-

cho historias con dolor y pér-
dida como hilos conductores.

“La mayoría de los perso-
najes que aparecen en el libro
están transitando una perdida
y es el dolor lo que los pone
en movimiento”, expone el jo-
ven escritor que cumplirá 26
años en noviembre y reside en
Berisso, llegado hace cuatro
años de Los Hornos.

Mientras siguen disponi-
bles ejemplares de su primer
libro (se pueden adquirir ha-
ciendo contacto a través de
@mirratomas o a través del si-
tio web de la editorial) están
en marcha la producción del
segundo, que según adelanta
será una novela que girará en
torno al mundo del boxeo a-
mateur y las adicciones.

Presentación de poemario de Daniel Samoilovich 
Junto a la Biblioteca Po-

pular Pestalozzi del club Es-
trella, la asociación cultural
Va Poesía participará este
viernes desde las 18:00 en Ca-
sa de Cultura (Montevideo en-
tre 10 y 11) de la presentación
del poemario “Berisso 1928.
La vida futura”, de Daniel Sa-

moilovich.
Nacido en Buenos Aires

en 1949, Samoilovich exhibe
una fecunda trayectoria en el
campo de la literatura y el pe-
riodismo. Entre sus libros de
poesía se cuentan Las encan-
tadas (2003), El despertar de
Samoilo (2005) y Molestando

a los demonios (2009). A-
demás ofreció conferencias y
dictó seminarios sobre poesía
y poética en instituciones de
Argentina, España, Venezuela,
Brasil y Chile, entre otros paí-
ses. En 1986 fundó la revista
Diario de Poesía, que dirigió a
lo largo de más de 25 años.

Cuenta regresiva para Feria del Libro 
El sábado 4 de noviembre

entre las 13:00 y las 20:00 se lle-
vará adelante en el edificio de la
Escuela de Arte (Montevideo y
11) una nueva edición de la Fe-
ria del Libro de Berisso, organi-
zada por editores y publicacio-

nes independientes con el acom-
pañamiento de las áreas de Cul-
tura de Municipalidad, Provin-
cia y Nación. Durante la jornada
habrá stands en los que se exhi-
birá el trabajo de unas cincuenta
editoriales. Además, se presen-

tarán libros y habrá narradores,
charlas, talleres (literarios, de i-
lustración, de encuadernación),
exposiciones e intervenciones
artísticas en vivo. También se
contará con la visita de un bus
cultural y de un cine móvil.

Yiya, el musical
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El domingo 5 de noviem-
bre, el Centro de la Tercera E-
dad del club Villa Zula com-

partirá un nuevo almuerzo,
que contará con show en vivo
de Ricardo Parisi. El menú

constará de pionono, vacío
con ensalada y helado y las
tarjetas tienen un valor de
$3.500 para socios y $3.800
para no socios.

Valioso espacio de esparcimiento para
adultos mayores

El club Almafuerte se a-
fianzó como espacio de diver-
sión, esparcimiento y conten-
ción para los adultos mayores
del distrito e incluso de  ciuda-
des vecinas.

Con amplias comodidades
y confort, la institución de 8 y
156 Norte recibe todos los mar-
tes de 14:00 a 17:00 a más de 60
mayores, que en forma gratuita
comparten juegos y bailes.

Los encuentros responden a
la convocatoria de la subcomi-
sión de Tercera Edad, quienes se

esmeran por generar un ámbito
de alegría en el que además se
comparte la merienda.

Norma, una habitual asis-
tente a los encuentros semana-
les, señala que los martes se
transformaron en sus días pre-
feridos superado el miedo que
le había generado la pandemia.

María, también parte del
grupo que dice presente sema-
na a semana, destaca ‘el am-
biente familiar y de respeto
que encuentra en el espacio’,
mientras que Susana, confir-

ma que las tres horas de cada
encuentro ‘la saca de la rutina
y le permite cambiar su áni-
mo’. “Me voy diferente, es mi
terapia”, asegura.

Entradas para la fiesta de los municipales
El Sindicato de Trabajado-

res municipales informó que
sus afiliados ya pueden acce-
der a las entradas para la
"Fiesta de los y las Municipa-
les", que se desarrollará el
próximo sábado 11 de No-
viembre a partir de las 20:30
en el camping de SOSBA (Ca-
mino Rivadavia entre 128 y
129 de Ensenada).

Para esta edición del feste-

jo, la organización gremial de-
cidió cambiar el lugar con el
objetivo de brindar mayor co-
modidad a los afiliados, con
ubicaciones en las mesas de
cada uno de los sectores, sani-
tarios de damas y caballeros
para mejor higiene y aire a-
condicionado. Según se anti-
cipó, el menú constará de asa-
do y bebida libre. También
habrá un momento de reconoci-

miento al personal con 25 años
de servicios y a los agentes que
se jubilaron en el último año. El
show en vivo estará a cargo de
“Media Naranja” y se efectuarán
sorteos con dinero en efectivo
como premios.

Las tarjetas podrán retirarse
hasta el 1º de noviembre de lu-
nes a viernes de 9:00 a 15:00 en
las sedes de 166 entre 12 y 13, y
122 entre 17 y 18.

Monseñor Mestre en una misa especial
La conmemoración de to-

dos los Fieles Difuntos de la I-
glesia Católica será presidida
en Berisso el 2 de noviembre
por el flamante titular de la Ar-
quidiócesis, el Arzobispo Ga-
briel Mestre.

El oficio se desarrollará a

las 12:00 de dicha jornada en el
Cementerio Parque local, junto
a la Cruz Mayor del Osario.
“Dios quiera podamos partici-
par y celebrar con nuestro Ar-
zobispo que, como gesto de ca-
riño quiere compartir con noso-
tros el rezar la misa por todos

nuestros seres queridos que han
partido a la Casa del Padre
Dios”, convocó el padre Gusta-
vo Rubio, párroco de María
Auxiliadora y capellán del Ce-
menterio, junto al padre Jona-
tan, párroco de San Francisco
de Asís.

La ciudad sumará otro mural con 
conciencia ambiental

Este sábado desde las 11:00,
se pintará en el Centro de Edu-
cación Complementaria 801
(Montevideo y 23) el mural nú-
mero 14 de la campaña autoges-
tiva y comunitaria “Pintemos la
Ciudad de Conciencia Ambien-
tal”, que promueve el grupo
VACHUG (Vecinas Autocon-
vocadas por el Humedal Urba-

no Canal Génova).
El boceto fue en este caso i-

deado por estudiantes y docen-
tes del CEC, coronando meses
de labor que incluyeron talle-
res de ciencia, recorridas por
humedales del territorio y e-
ducación ambiental brindada
por el establecimiento educa-
tivo en el marco de la Feria de

Ciencias Distrital y Regional.
“Surgió la posibilidad de

plasmar en un mural todo lo
trabajado y aprendido en este
año, para que toda la comuni-
dad vea reflejada en la pared
del CEC la importancia de es-
tos espacios educativos”,
mencionaron integrantes del
equipo directivo del CEC 801.

Cursos de la Academia Filosófica
Los lunes y los jueves a las

19:00, se dictan en la sede de la
Academia Filosófica de La Pla-
ta (6 Nº1684) cursos presencia-
les gratuitos orientados a afron-

tar problemas como pánico, do-
lor de cabeza, estados depresi-
vos, alergias, úlceras, psoriasis,
asma y otros cuadros que sue-
len tener un componente psico-

somático. Para contar con más
información se puede llamar al
483-9425 o escribir  a acade-
miafilosoficadelaplata@g-
mail.com.

Abuelos de Villa Argüello
El Centro de Abuelos de

Villa Argüello programa para el
27 de noviembre un viaje a Ter-
mas de Federación (4 días, 3

noches, con desayuno o media
pensión). Los pasajes están a la
venta y para contar con más in-
formación o efectuar reservas

se puede concurrir martes y
jueves de 16:30 a 19:00 a la se-
de de 126 Nº1420 (entre 61 y
62) o llamar al 483-6619.

Tercera edad de Villa Zula
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La semana pasada, pocos
días después de confirmarse su
retiro como futbolista profesio-
nal, Lucas Licht acordó con-
vertirse en el sucesor de Lean-
dro Martini al frente del plantel
de primera de Villa San Carlos.
Tras firmar el contrato con au-
toridades de comisión directi-
va, encabezadas por el presi-
dente Juan Manuel Córdoba y
el secretario general Fernando

Farías, el flamante DT villero
fue presentado oficialmente
por el club el lunes. En esta
nueva etapa el entrenador es-
tará acompañado por Franco
Niell y Matías Hornos como a-
yudantes de campo, Israel De
Martino como preparador físi-
co, Emmanuel Barsabal como
entrenador de arqueros y San-
tiago Ruíz De Los Llanos co-
mo Analista de Videos.

Lucas Licht ya está al frente 
del plantel de Villa San Carlos

Inició su actividad en 11 y
140 una escuela de boxeo co-
ordinada por Gastón Suárez
junto a un grupo de entrena-
dores con una importante ex-
periencia en la disciplina. La
propuesta abarca tanto el bo-
xeo recreativo como el com-

petitivo y profesional e inclu-
ye preparación física y asis-
tencia en cuanto a psicología
del deporte. Hay horarios dis-
ponibles tanto lunes, miérco-
les y viernes (por la mañana y
por la tarde) como martes y
jueves (por la tarde).

Boxeo recreativo y competitivo
en Villa Nueva

Durante los últimos dos fi-
nes de semana se jugaron las
dos primeras fechas de la se-
gunda ronda de las liguillas del
fútbol infantil de LAFIR.

Pasada la mitad del torneo
de esta segunda parte del año,
en la Liguilla 1 el puntero en
la tabla general es Estrella con
70 puntos, con Monasterio co-
mo escolta con 68; en la Li-
guilla 2 puntea Villa España
con 62, con Saladero pisándo-
le los talones con 61 y en la

Liguilla 3 se corta solo Santia-
gueños con 78 puntos, mien-
tras que con 64 aparece el se-
gundo Santa Teresita.

La fecha 10, tercera de la
segunda ronda, se desarrollará
este fin de semana conforme al
siguiente fixture: por la Ligui-
lla 1, Universitario vs. Dep.
Gimnasista; El Ciclón vs. Villa
Zula y Monasterio vs. Nueva V.
Argüello (libre Estrella); por la
Liguilla  2, Villa Albino vs. Sa-
ladero; Villa España vs. Filial

Lauri; Racing Bavio vs. Dep.
Punta Lara (libre Punta Lara) y

por la Liguilla 3, Villa Paula
vs. Pettirossi, Trabajadores vs.
CDRVA, Santa Teresita vs. Ca-
nal Oeste (libre Santiagueños).

Avanza la segunda ronda en las liguillas de LAFIR

2013 - Villa Zula y Filial Lauri
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INMUEBLES
DANIEL ANTONUCCI ROGGERO
PROPIEDADES
Montevideo #3816 e/38 y 39
462 0093
Whatsapp 221 300 5000
Horario a partir de Agosto de
lunes a viernes de 9:00 a 12:00 y
de 17:00 a 19:00 hs

PERMANECERÁ CERRADO DESDE
EL 23 AL 30 DE OCTUBRE

ALQUILERES
*Alquilo locales Montevideo y
47, consulte.
*Alquilo locales. Montevideo y 22

VENTAS
*Montevideo y 22 excelente
salón, esquina ideal autoservicio,
optica, etc. Local de 4x14 mas 1
dpto de dos dormitorios en plan-
ta alta.
*Hermosa propiedad, en calle
123 y 73 sobre lote de 15x30, 2
dormitorios.
* La Plata, barrio jardin, 85 y 120,
amplia casa, 3 dormitorios, co-
chera, garage doble, quincho 
de 10x5.
*Ruta 15 e/103 y 134. 40x110.
Consulte Gran Oportunidad.
*Oportunidad inversores 44 y174
casa a refaccionar, consulte. Am-
plio lote.
* Gran propiedad sobre Av.Mon-
tervideo ruta 15, lote 40 x 110,
pileta, 2 dorm, vestuario 
Consulte.
* Montevideo 26 y 27, oportuni-
dad 900 mts2 Lote

* URGENTE VENDO 2 Excelentes
propiedades en Bario J. B. Justo.
*Importante loteo en 150 
e/ 25 y 26.
* 162 (N) y 17 duplex, 2 dormito-
rios, cochera, oportunidad.
* Rio de janeiro y 153, oportuni-
dad, casa 2 dormitorios, depen-
dencias.
* Montevideo 28 y 29, amplia ca-
sa, más local.
* 17 y 156 (N), 3 dormitorios, 
garage.
* 35 y 177, lote 15x30, 2 casas.
* Excelente casa, 5 dormitorios, 3
baños, quincho, parque en 9 y 151.
* Casita, oportunidad inversores,
sobre lote de 10x37,26 y 164.
* Lotes varias medidas 42 y 172
* ULTIMOS 2 LOTES, Montevideo
y 71, todos los servicios, posibili-
dad de financiación. u$s 20.000 y
cuotas.
* Altos de los talas, 81 y 174, exce-
lente propiedad con pileta, 4 dor-
mitorios.
* Empresa vende 1/2 H, cubiertos
2.500 mts2, galpón 20x50, ex-car-
pintería, oficinas, vestuarios, de-
pendencias, planta, gas intustrial.
* Montevideo y 22, esquina, 600
mts2, ideal bancos.
* Montevideo 40 y 41, 2 propieda-
des, amplio lote.
* Venta en block montevideo 47 y
48, 2 locales con departamentos,
real oportunidad.
* Barrio J.B. Justo, varios duplex,
financiación.
* Vendo en la Lucila del mar. 6Dp-
tos en Block, A metros de la playa.
Real oportunidad.
Consulte.
* Barrio Las ranas. Hermoso lote

de 40x50. gran arboleda. 
Consulte.
* Urgente vendo. Oportunidad in-
versores 44 y 174. Casa a refaccio-
nar. Consulte.
*Casa a estrenar. Ruta 15 y 79.
Amplia casa. 2 dormitorios. Cocina
comedor amplio. Baños. Pileta.
Consulte.
* Rio de janeiro y 153, 2 departa-
mentos alquilados se venden.
Consulte.
* URGENTE VENDO Ruta 15 y
103. 700 metros para La Plata.
fracciones de 5, 4, 3 y 2 hectarias. 
Consulte.

PARTICULARES
* Vendo terreno de 20x42,50 con
tinglado de 10x20.  Apto para
depósito, zona parque industrial
Berisso 2216199698 o al
2215071845.
* Dueña vende: 18 esquina 169 im-
portante vivienda, terreno 225
mts2 cub 200mts2. 3 dormitorios, 2
baños, 2 salas, 2 cocheras. Ingreso
3 automotores. Todo a nuevo. De-
talles de categoría. Apto otros des-
tinos. Escrituración inmediata.
Consultas: 221 618 1536 después
de las 14.
* Vendo Parcela Parque Campana-

rio, Jardín de Paz. Excelente ubica-
ción. 221 300 5000.
* Mar de Ajó - Nueva Atlantis. 
Duplex - casa, capacidad para 6
personas, a una cuadra del mar.
WhastApp 221 618 4796.

VARIOS
* Tendederos, venta, reparación,
cableado, traslados, instalaciones.
66 y 122 bis. Tel 482 2585. What-
sApp 221 463 3019 escribinos a la-
casadeltendedero@hotmail.com.ar
. Para mas info ingresa a nuestra
web oficial www.lacasadeltende-
dero.com.ar
* Vendo Carpintería de Aluminio
en La Plata. 221 559 8227.

OFRECIDOS
* Busco trabajo de limpieza y de
niñera. Daniela 221 355-0315

19 | EL MUNDO DE BERISSO | CLASIFICADOS | SEMANA DEL 26 DE OCTUBRE AL 1 DE NOVIEMBRE DE 2023


